

AU FIL DE LA SEMAINE

EAU L'association créée au mois de juillet tiendra sa première assemblée générale jeudi 13 septembre à Vernantes.

Les irrigants du Bassin versant de l'Authion s'organisent en association

« Ici à Vernantes, il n'y aurait plus aucun agriculteur si nous ne pouvions pas irriguer. » Jean-Denis Lambert cultive du maïs semences, des oignons hybrides, des radis à graine, des semences de chanvre, sur une centaine d'hectares. C'est l'accès à l'eau qui rend possible une telle diversité de productions. 80 % de ses surfaces sont irriguées grâce à des forages. Jean-Denis Lambert est un des membres fondateurs de l'association des irrigants du Bassin versant (BV) de l'Authion, créée le 12 juillet (lire Anjou agricole du 31 août 2012, p. 7 et du 27 juillet p. 7). Avec Jean-Maurice Leroy, éleveur de vaches laitières et producteur de semences et de pépinières à Brion, ils souhaitent mobiliser le maximum d'irrigants. L'assemblée générale est programmée jeudi prochain. Jean-Maurice Leroy est le président "provisoire" de cette association, élu lors de l'assemblée générale constitutive en juillet, avec une équipe de quatre autres agriculteurs. Le 13 septembre, un conseil d'administration sera élu. Une information spécifique et un bulletin d'adhésion ont été adressés aux 850 agriculteurs concernés (dont une soixantaine sur le territoire d'Indre-et-Loire). À



Jean-Maurice Leroy, agriculteur à Brion, président de l'association des irrigants du BV de l'Authion et Jean-Denis Lambert, agriculteur à Vernantes.

ce jour, l'association a reçu 120 adhésions.

Gérer collectivement l'irrigation

Les irrigants du Bassin versant se fixent trois objectifs : d'abord, représenter et défendre les intérêts de l'irrigation auprès de l'administration et des collectivités. « Depuis 2009, c'est le statu quo. L'administration verrouille toute nouvelle demande de pompage. Cette situation compromet un certain nombre de projets, notamment des installations de jeunes agriculteurs », déplore Jean-Maurice Leroy. L'association espère aussi peser auprès de l'administration pour défendre des ouvertures de réserves d'eau.

Deuxième objectif, participer à la gestion collective de l'eau en train de se mettre en place

dans le bassin versant. Enfin, l'association se veut un outil de mobilisation des irrigants pour différentes actions développées par les Chambres d'agriculture et les partenaires. Il s'agit par exemple de travailler sur l'efficacité de l'irrigation, avec des démonstrations de réglages d'enrouleurs. S.H.

Assemblée générale, jeudi 13 septembre à 20 h, salle communale de Vernantes.

REPERES

■ Le Bassin versant de l'Authion compte 1 700 exploitations agricoles. 850 d'entre elles irriguent 18 000 hectares annuellement. Jusqu'à 30 millions de m³ d'eau sont prélevés pour l'irrigation selon les années.